

MINISTÈRE DE LA DÉFENSE

ÉTAT-MAJOR DES ARMÉES

ordre du jour n° 6556

=oOo=

*du général d'armée Pierre de Villiers
chef d'état-major des armées*

*Monsieur le secrétaire général pour l'administration,
Messieurs les chefs d'état-major d'armée,
Messieurs les officiers généraux,
Officiers, sous-officiers, officiers mariniers, soldats, marins, aviateurs et gendarmes,
Personnels civils de la défense,*

Quel beau symbole de voir regroupés pour cette cérémonie : civils et militaires, le secrétaire général pour l'administration et les chefs d'état-major d'armée.

Quel beau symbole que cette cérémonie des couleurs alors que nous nous trouvons désormais rassemblés sur ce site de Balard à partir duquel l'ensemble des opérations militaires françaises sont désormais commandées.

Quel que soit le lieu, c'est toujours le même cérémonial qui accompagne une cérémonie des couleurs : immuable, il est simple, dépouillé ; il est beau et lourd de sens. Le silence se fait et les regards convergent. Pour nous tous, qui sommes engagés au service de la défense de notre pays, les plis de notre drapeau renferment les raisons de vivre qui sont autant de raisons de s'engager pour sauver ce qui donne un sens à la vie.

***Ce qui nous rassemble** ce matin autour de ces trois couleurs qui flottent au vent est en fait bien plus qu'une cérémonie symbolique pour marquer notre regroupement sur le site de Balard.*

***Ce qui nous rassemble**, c'est d'abord la conscience d'une mission exercée pour l'intérêt supérieur de la Nation. L'actualité nous renvoie chaque jour les échos d'une situation sécuritaire qui se dégrade ; elle nous ramène aux fondements de nos responsabilités, communes et mutuelles, au service de notre pays. Chacun d'entre nous, à la place qui est la sienne, porte une part de la collectivité nationale.*

***Ce qui nous rassemble**, c'est un héritage commun : celui de ceux qui nous ont précédés, de l'histoire du ministère qui s'est construite à l'îlot Saint Germain, à l'hôtel de la marine, à la*

cit  de l'air,   Bellechasse,   Bagneux, et sur bien d'autres sites encore. Aujourd'hui   Balard, le fil de l'histoire continue.

***Ce qui nous rassemble**, c'est une nouvelle  tape sur le long chemin du n cessaire rapprochement des diff rentes fonctions qui contribuent   l'efficacit  op rationnelle. Ce long chemin a d but  au lendemain du d sastre de 1940, avec la cr ation de l' tat-major g n ral de la d fense nationale confi    l' poque au g n ral B thouart. C' tait la premi re fois qu'un  tat-major interarm es  tait constitu . Aujourd'hui, il n'est plus n cessaire de convaincre que la victoire n'est possible qu'avec un commandement des arm es efficace et avec la bonne combinaison interarm es, du renseignement, de l'administration, des soutiens, de la planification et la conduite des op rations.*

Une arm e n'est forte que par la somme de ses comp tences, par l'addition de ses talents.

***Ce qui nous rassemble**, c'est aussi un ensemble coh rent et fonctionnel, dans lequel nous allons travailler ensemble   la coh sion et au bon fonctionnement. Je rends hommage   tous ceux qui ont contribu    la r ussite de ce projet Balard. C' tait un projet long, difficile, complexe. Nous pouvons en  tre collectivement fiers.*

***Ce qui nous rassemble**, c'est enfin un socle commun de valeurs : le sens du service et du bien commun, le d sint ressement, la primaut    l'op rationnel, la fraternit .*

Ce sont ces valeurs qui forment notre valeur, notre force, avec comme seul but : le succ s des armes de la France.

Paris, le 3 juillet 2015

